

Au cœur de l'Europe avec une ministre

Nathalie Loiseau s'est rendue à Nancy pour l'ouverture de l'Université d'été de l'Institut de l'engagement. L'occasion pour les lauréats de débattre avec elle des problématiques européennes.

Vous êtes tous engagés, on ne fait pas un service civique par hasard ». Nathalie Loiseau, ministre des Affaires européennes s'adresse à une salle comble, remplie de jeunes adultes, tous lauréats de l'Institut de l'Engagement.

Malgré la chaleur écrasante, tous prêtent une oreille attentive. Pour la première fois depuis sa création, l'Institut pose ses valises à Nancy pour une Université d'été. Les lauréats viennent des quatre coins de la France, et parfois du monde. « Une fois, un lauréat était venu depuis Pondichéry » raconte Ismaël, 24 ans, originaire de Nancy. Ils ont tous fait un service civique avant de présenter un dossier pour intégrer l'Institut de l'Engagement

mentation... Et ça démarre très fort puisqu'en ce premier jour, la promo 2017 des lauréats a l'opportunité de débattre avec la ministre des Affaires européennes, Nathalie Loiseau. Une occasion pour eux de poser toutes leurs questions dans une ambiance bon enfant. Et l'occasion pour elle de rencontrer des jeunes engagés avec, dans le viseur, les élections européennes de l'année prochaine.

Après le discours d'introduction, les questions s'enchaînent : sur les migrants, le problème d'une Europe à deux vitesses, la montée du populisme... Le tout dans une effervescence joyeuse, tout le monde applaudit après chaque question, l'une d'elle déclenche même des cris d'encouragement.

« On ne demande pas à nos lauréats de penser tous la même chose, seulement d'entendre tous les points de vue et de savoir en discuter. » explique la directrice de l'Institut. Après la conférence, les Nancéens font visiter la ville à tous les lauréats. Bref, une bonne ambiance et des jeunes engagés dans la société, motivés à faire bouger les choses.

CAMILLE CHRETIEN

Accompagnements
L'association repère des jeunes engagés sur le plan citoyen et les accompagne pas à pas dans la concrétisation de leurs projets (reprise d'études, obtention d'un emploi ou création d'une activité). Activement soutenue par le conseil départemental, l'initiative a rencontré un fort succès en Meurthe-et-Moselle.

Depuis 2012, 37 lauréats originaires du département ont été suivis dans leurs démarches. « C'est un moyen pour nous de rencontrer plein de monde, d'avoir des contacts » explique Jérôme, une lauréat. Cette université d'été, c'est la leur. Pendant trois jours, ils vont assister à des conférences, participer à des débats, rencontrer des professionnels. Mais surtout, ils vont se rendre à des ateliers. Au programme : l'estime de soi, l'engagement à l'international, la prison ou encore l'ali-



La ministre des Affaires européennes, Nathalie Loiseau, a lancé l'Université d'été avec une conférence sur la citoyenneté européenne Photo Pierre MATHIS

« Très fier d'avoir été sélectionné »



Ismaël avait hâte de faire découvrir Nancy aux lauréats.

« L'Institut m'a beaucoup aidée »



Jérôme, 24 ans, créatrice d'une association Pierre Mathis

La première fois que Jérôme, 24 ans, entend parler de l'Institut de l'Engagement, elle est en service civique au Canada. « Quand je suis rentrée en France pour finir mon deuxième service civique à Metz, j'ai envoyé mon dossier ». Grâce à l'Institut, elle intègre un master de l'IEP de Grenoble à la rentrée. Mais pas seulement : elle a aussi eu l'opportunité de créer une association, « Affiches'n'chips » qui récolte des affiches de cinéma pour les vendre au profit d'autres associations. « J'ai également rencontré des jeunes engagés dans toute la France, ça fait vraiment plaisir de voir qu'on n'est pas tout seul. »